



# L'homme dans l'arbre

## Colorions !



### Luc 19.1-10

Jésus entre dans Jéricho et il traverse la ville. Là, il y a un homme appelé Zachée. C'est le chef des employés des impôts. Il est riche. Il cherche à voir qui est Jésus, mais il ne le peut pas. En effet, il y a beaucoup de monde et Zachée est petit. Il court devant et il monte sur un arbre pour voir Jésus qui va passer par là. Quand Jésus arrive à cet endroit, il lève les yeux et il dit à Zachée: «Zachée, descends vite! Aujourd'hui, je dois m'arrêter chez toi!»

Alors Zachée descend vite et il reçoit Jésus avec joie. Tous ceux qui voient cela critiquent Jésus et disent: «Voilà que Jésus s'arrête chez un pécheur!»

Mais Zachée, debout, dit au Seigneur: «Écoute, Seigneur! Je vais donner la moitié de mes richesses aux pauvres. Et si j'ai pris trop d'argent à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus!» Alors Jésus lui dit: «Aujourd'hui, Dieu a sauvé les gens de cette maison. Oui, Zachée aussi est de la famille d'Abraham! En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu.»

## Commentaire

Après s'être déplacé pendant environ trois ans parmi les villages de la Galilée ainsi que s'être rendu régulièrement au sud en vue des festivals, Jésus se trouve maintenant à Jéricho, en route vers Jérusalem pour la dernière fois. La rencontre avec Zachée se déroule tout comme celles qui l'ont précédée, Jésus remarquant des gens que personne d'autre ne voit; il se soucie de ceux et celles que les autres considèrent comme indignes de l'amour et du salut de Dieu. Cette fois-ci, caché dans un arbre, c'est Zachée, un employé des impôts; cet homme fait partie du groupe de gens qui trahissent leur pays en travaillant pour le compte des Romains. Jésus transforme cependant des vies pour le mieux, Zachée devenant une bénédiction pour Jéricho, remboursant ses dettes bien des fois et offrant de l'argent aux pauvres de la ville.

Zachée passe du statut d'ennemi public numéro un à celui de bienfaiteur public. Seule une rencontre avec Jésus peut opérer un tel miracle. Nous ne savons rien de leur conversation durant le repas dans la maison de Zachée, mais ce que nous savons, c'est que tout le monde est stupéfait de la transformation qui s'est produite chez ce petit homme. Ce qui est arrivé à Zachée représente ce qui arrive à tous ceux et à toutes celles qui s'approchent de Dieu par l'entremise de Jésus.

## Questions

- ▶ À votre avis, pourquoi Zachée veut-il voir Jésus?
- ▶ Que pensez-vous de la réaction de la foule quand les gens apprennent que Jésus s'invite à la maison de Zachée?
- ▶ Qu'est-ce qui a pu se passer durant le repas pour que Zachée change tellement d'attitude envers l'argent?
- ▶ D'après vous, qu'est-ce que Zachée et sa famille font ensuite?



## Aide visuelle

Trouvez une dizaine de feuilles. Faites-en un tas représentant celles que Zachée a pu faire tomber en grim pant dans l'arbre.



## Suggestion d'activité

Voilà un récit débordant d'émotions: l'enthousiasme de la foule à la présence de Jésus dans leur ville; la colère des gens à la pensée que Zachée veut lui aussi voir Jésus; la curiosité et l'ahurissement de la foule en voyant Jésus s'intéresser à Zachée; le choc en entendant ce que Zachée va faire de son argent. Amusez-vous à imiter les visages et les effets sonores accompagnant ces émotions. Quels autres sentiments pouvez-vous remarquer et reproduire à partir de ce récit?



## Suggestion de prière

Zachée a pris un nouveau départ par suite de sa rencontre avec Jésus. Prenez de petits bouts de papier et, d'un côté, inscrivez des mots ou faites des dessins représentant des choses que vous regrettez d'avoir dites ou faites. Zachée pourrait avoir écrit des mots comme cupidité, trahison, orgueil, du mal aux autres. Retournez ensuite ces bouts de papier pour y inscrire des mots ou faire des dessins exprimant comment vous voulez agir différemment grâce à l'aide de Dieu, comme les suivants: plus généreux, plus soucieux d'autrui, plus fidèle, plus humble. Servez-vous de ce que vous avez écrit pour prier.

## Verset clé

« En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. » (Luc 19.10)

*Nota: Jésus se décrivait souvent comme étant le « Fils de l'homme ».*

## Comment lier ce récit à l'Ancien Testament

Ézéchiel 36.25-31: Ézéchiel attend impatiemment le jour où Dieu va pardonner les mauvaises choses que nous faisons et donnera à tout le monde un nouveau cœur leur permettant de plutôt vouloir l'aimer et le servir.



